

## Le président russe a rencontré le Primat de l'Église orthodoxe d'Alexandrie



Le 10 février 2015, pendant sa visite en Égypte, le Président russe V. Poutine a rencontré au Caire le Patriarche Théodore II d'Alexandrie et de toute l'Afrique.

Assistaient à la rencontre l'ambassadeur de Russie en Égypte S. Kirpitchenko, le secrétaire de presse du Chef de l'État russe D. Peskov, le métropolitain Niphonte de Péluse (Patriarcat d'Alexandrie), le prêtre Victor Koulaga, représentant du Patriarcat de Moscou et de toute la Russie auprès du Patriarche d'Alexandrie.

S'adressant à son interlocuteur, le chef de l'État russe a déclaré qu'il était heureux de revoir Sa Béatitude le Patriarche Théodore. L'antique Patriarcat d'Alexandrie accomplit son ministère dans une région où la population est principalement musulmane ; en Russie, où la majorité de la population est de confession orthodoxe, il y a cependant un nombre important de personnes qui s'identifient à l'islam, et les représentants de différentes religions coexistent, comme en Égypte. Les uns et les autres sont par

ailleurs citoyens « de souche » du pays.

« Vous savez que depuis des siècles, on peut dire depuis mille ans, des relations particulières se sont établies entre représentants de différentes religions. Ce sont des relations, avant tout, de respect mutuel, de soutien mutuel, fondées sur des valeurs morales communes » a souligné le Chef de l'État russe. Il a rappelé que la direction actuelle de l'Égypte défendait une position semblable.

« J'espère qu'en agissant ainsi, en professant cette approche dans les relations entre personnes, entre représentants de différentes religions, nous pourrons ensemble unir nos efforts pour lutter pour nos valeurs morales communes, je le répète, pour nos idéaux communs » a dit le Président russe.

Pendant l'entretien, V. Poutine a aussi souligné les efforts du Primat de l'Église d'Alexandrie pour la résolution des problèmes humanitaires auxquels est confrontée la population de la région, sa volonté d'affermir et de développer les bonnes relations avec l'Église orthodoxe russe.

« Tout le monde vous connaît en Russie, et vous connaissez bien la Russie vous-même, parce que vous y avez vécu pendant l'époque soviétique et que vous parlez le russe » a dit le Président au Patriarche Théodore.

De son côté, le Primat de l'Église orthodoxe d'Alexandrie a remercié V. Poutine de ses égards envers le Patriarcat d'Alexandrie et de son soutien à l'Église orthodoxe en Afrique. « J'aimerais vous remercier de l'amour que vous éprouvez pour mon pays, l'Égypte » a dit Sa Béatitude, remarquant que l'actuelle direction de l'état égyptien avait de bons rapports avec les chrétiens, en particulier le président Abdel F. as-Sissi.

Pendant l'entretien, Sa Béatitude a parlé du ministère social du Patriarcat de Constantinople dans les pays d'Afrique, des efforts pour la préservation de la paix interreligieuse.

Le Primat de l'Église d'Alexandrie a demandé de transmettre à Sa Sainteté le Patriarche de Moscou et de toutes les Russies l'assurance de son affection fraternelle. « Nous sommes une grande famille d'Églises orthodoxes » a-t-il souligné.

Revenant sur ses longues années de ministère en tant que représentant du Patriarcat d'Alexandrie à Odessa, Sa Béatitude le Patriarche Théodore a dit : « Cela reste gravé dans ma mémoire ».

A la fin de la rencontre, le Président de la fédération de Russie et Sa Béatitude le Patriarche d'Alexandrie ont échangé des cadeaux.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50657/>